

A photograph of a rock climber in a blue jacket and pink pants ascending a steep, light-colored rock face. The climber is secured by ropes and gear. The background shows a clear sky.

CARLOS CARSOLIO

Reseña Deportiva

La montaña más alta está dentro de ti

www.carsolio.com.mx



Carlos Carsolio nació en la ciudad de México el 4 de octubre de 1962; iniciándose cuando era muy joven en la escalada en roca realizó relevantes ascensos a nivel nacional así como en Yosemite y las Rocallosas, Estados Unidos. En 1985 escaló la abrupta Cara Sur del Aconcagua logrando el primer ascenso mexicano por ese desnivel de 3,000 m de pared.

Ese mismo año asciende el espolón Sudeste del Nanga Parbat de 8,125m, en la cordillera del Karakoram-Himalaya en Pakistán. En ese ascenso escala la pared del Rupal, el precipicio más grande del mundo, logrando el primer ascenso mundial hasta la cumbre e introduciéndose en el himalayismo de alto nivel como pupilo del gran escalador polaco Jerzy Kukuczka (el mejor en su época). Esta ruta no ha podido ser repetida.

En 1986 realiza el primer ascenso mundial a la inescalada cumbre Este del Manaslu (7,992 m), que aún permanece sin segundo ascenso. En 1987 asciende, al Shisha Pangma de 8,047m logrando la primer travesía entre la cumbre central y la principal.

En 1988 sube sólo al Makalu de 8,463m, la quinta montaña más alta del planeta, como preparación para el próximo año intentar el Everest...sin tanques de oxígeno. Médicamente se creía imposible, hasta que en 1978 Reinhold Messner y Peter Habeler demuestran que los organismos bien entrenados (y una voluntad ferrea) pueden adaptarse a la extrema altitud.

Tras un primer intento fallido por la difícil arista yugoslava del Everest en el que se le cierra la garganta impidiendole respirar el poco oxígeno que percibía a 8,400 m y en el que 5 de sus compañeros pierden la vida, Carlos regresa en tan sólo mes y medio integrando la primera expedición totalmente mexicana (con 4 miembros, una de las más compactas que han intentado el Everest) y asciende el 13 de octubre de 1989 convirtiéndose en la persona No. 27 en el mundo en lograrlo sin tanques.

En 1990 decide dedicarse a escaladas de alta dificultad técnica. Con miras a realizar ascensos en Patagonia, donde soplan vientos superiores a los 100 km/hr y reina el mal clima en general, escala en los Alpes franceses; entre sus ascensos realiza, a finales de ese año, el primer ascenso mexicano al Fitz Roy y a la aguja Poincenot.

En 1991 viaja al hemisferio Norte hasta introducirse en el círculo polar ártico a la Isla de Baffin en Canadá; ahí logra importantes ascensos con condiciones de clima difíciles, entre glaciares, roca y hielo así como un primer ascenso a nivel mundial a la montaña " Svanhvit ".

A principios de 1992 regresa a la Patagonia y asciende el Cerro Torre, considerada por muchos expertos como una de las montañas más difíciles del mundo. Ese mismo año, asciende a la tercera montaña mas alta, el Kanchenjunga realizando el segundo ascenso mundial a la ruta inglesa de la cara norte; durante este ascenso murio Wanda Rutkiewicz (la mejor Himalayista de la historia) En 1993 se integra dentro de una expedición eslovena para escalar el K2 que con sus 8,611m es la segunda montaña más alta del mundo y a la que ascienden en tan solo 19 días de haber llegado a su base (sin aclimatación previa).

Durante 1994 el principal objetivo de Carlos es completar las "Cinco Grandes " (las cinco montañas más altas del mundo). Para preparar este ambicioso proyecto, se dirige al Cho Oyu de 8,201 m, sexta montaña más alta a cuya cumbre llega en tiempo récord de 18:45 hrs. Posteriormente se traslada a la base del Lhotse de 8,511 m que asciende también en tiempo récord de 23:50 hrs, convirtiéndose en el 4o. escalador y el más joven del mundo en tener las CINCO GRANDES.

La montaña más alta está dentro de ti

www.carsolio.com.mx

Después de un breve descanso de la prolongada exposición a la extrema altitud, se dirige a Pakistán y realiza lo que podría considerarse como su mejor desempeño en su carrera alpina: una nueva ruta en solitario a un "ochomil", el Broad Peak de 8,047m, ascenso que constituye un gran logro de trascendencia internacional ya que el Broad Peak sólo tenía hasta su cumbre la ruta de la conquista de 1957 que es por donde hasta hoy han subido quienes han logrado su cumbre y otra ruta con ascenso único, cuando se realizó la travesía entre sus cumbres Norte y media en 1984 por polacos.

En 1995 dentro de una expedición eslovena asciende al Annapurna de 8,091m donde realiza la filmación del primer descenso en ski-extremo desde la cumbre por los hermanos eslovenos Karnicar.

Esa misma temporada asciende al Dhaulagiri de 8,167m integrado a una expedición suiza (solo y en menos de 30 horas).

En espera del comienzo de la temporada para escalar en Pakistán, descansa en México por 18 días, después de los que se dirige al Karakoram- Himalaya para formar parte de un fuerte grupo internacional que intentaría el Gasherbrum II (8,035 m) y el Hidden Peak (8,068 m).

El 4 de julio asciende al Gasherbrum II por una nueva ruta y en solitario (tan solo 5 días después de haber llegado al campamento base) en la pared somital, vía que ya había sido intentada anteriormente por grupos internacionales. El 15 de ese mismo mes asciende al Hidden Peak (en menos de 30 horas), logrando así por primera vez en la historia, escalar 4 montañas de más de 8000 metros en una sola temporada (78 días cumbre a cumbre).

El 11 de mayo de 1996, Carlos escala junto con su hermano Alfredo el Manaslu (8,163 m) convirtiéndose así en el cuarto hombre en la historia (y el más joven) en escalar los 14 ochomiles.

En el otoño de 1997 asciende la inescalada Pared noreste del Lobuche East (6,119m) por una ruta de extrema dificultad técnica junto a los eslovenos Tomaz Humar y Janez Jeglic, unos pocos días después Janez muere al caer de la cumbre del Nuptse.

Durante 1998 permanece fuera de la escalada de alta dificultad. En marzo de 1999 durante un vuelo de entrenamiento en parapente con miras a realizar paralpinismo en las montañas de la Patagonia Austral sufre un accidente donde se fractura la doceava vértebra lo que lo obliga a permanecer inactivo durante 7 meses para rehabilitarse.

Actualmente practica el vuelo de Cross Country en parapente, en noviembre del 2001 recorrió 106 Km en Xceará, Brazil. En 2002 participa nuevamente en esta competencia y regresa a México con un total de 538 kms y el 4° lugar en Serial Class, superando su récord con un vuelo de 205.8 kms. En el 2003 participó en los X-Alps la más dura competencia de paralpinismo.

La montaña más alta está dentro de ti